
Shijonawate Gakuen Kindergarten

保護者の皆さま          2023/11/2

四條畷学園大学附属幼稚園 

令和５年度運動会 アンケート結果のご報告とお礼 

「令和５年度運動会アンケート」にご協力いただきありがとうございました。集計結果につきましてご

報告いたします。 

多数のコメントも頂戴しておりますので、内容を確認し、整理した上で次年度以降の運動会等をより良

いものとするため活用させていただきたいと思います。 

このたびは、アンケート調査へのご協力、本当にありがとうございました。

開 催 日：2023 年 10月 21日（土） 

アンケート期間：10月 21 日～10月 30日 

回 答 件 数：105 件 

1． 

２．上記の通り回答をされた理由を教えてください。（任意）

満足

楽しかったです！！

頑張っている姿を見れて感動しました。

子どもたちが楽しそうに演技する姿を見ることができたため

特段混雑も混乱もなく、今年は親子競技も開催していただいたので。

子どもがとてもいい笑顔をしていたから。 

組体操が組み込まれていて嬉しかったです。 
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リレーや組体操で幼稚園での成長を感じたため。感動しました。

雨でぬかるんだ運動場を先生方が頑張って整備してくださり、子どもたちも一生懸命頑張っている姿

を見せてくれて感動したからです。

娘の頑張ってる姿が見れてよかったです！進行もスムーズで分かりやすくてよかったです！

子供の成長を感じられたからです。

前日の雨で準備など大変だったと思いますが綺麗な運動場での運動会をありがとうございました。ド

ロドロの中での運動会なんだろなぁと覚悟して行かせて頂いたので目に入った運動場に驚きました。

子供達も皆がそれぞれの良い笑顔でかけっこにお遊戯にと集団生活を楽しんでいるのをみれて良かっ

たです。ありがとうございました。 

初めての参加で、どんなものか楽しみにしていました。短い時間でしたが、とても満足いく内容でし

た。場所も事前に知らせていただいていましたので、撮影もスムーズに行えました。座席を譲りあっ

たり、他のお子様の出番の時に声をかけて撮影しやすいように移動されていた保護者の方がたくさん

おられて、気持ちよく楽しめたところも良かったです。

踊りや親子競技など、去年より出来ることが増え、子ども達が生き生きしていたと思います。

学年ごとに分かれていたので見やすかった。もっと競技を増やして欲しい。

かけっこに、ダンスに、親子競技と、充実していてすごく有意義でした。 

大変見やすく、子どもも楽しそうでした。

待ち時間がなく競技を見ることが出来たので

子供の走る順番など事前にメールで教えてもらっていた為、どこで演技するのか、何番目に走るのか

わかりやすかった。子供達を観る間隔はちょうど良い距離感だと思った。時期も 10月 3週目でだい

ぶ涼しくなって熱中症などの心配もなかった。 

学年毎の開催のため、時間的に良かった

見やすかった

一生懸命に踊ったり走っていたり、組体操もとても立派で、感動して号泣しました！

前日の雨にも関わらず、開催できるよう先生方が一生懸命してくださったこと。また練習も暑さを考

えながら配慮してくれたこと 

学年毎なので、混雑することもなくゆっくり鑑賞することができました。ただ、各家庭１つの椅子を

守っていない方がいるので、競技によって観覧する場所がかわるので席を決めるのは難しいと思うの

で、せめて腕章をつけている方一名など、周りからみても1人しか座っていないようにわかるように

して欲しいです。妊婦さんや小さなお子さん用にも少し席を多めに置くなどしても良いかもしれませ

ん。 

前日の雨で開催時間が変更になりましたが、先生方にはグランド整備など大変だったと思います。あ

りがとうございました。 
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とても可愛くて楽しんでいる姿をみれたので！

年少だけでの実施だったため、保護者の数が限られていて見やすかった

子供たちが一生懸命頑張っている姿を見ることが出来、成長を感じられたので良かったです。

親子競技が復活したので

成長が見れて感動しました。

頑張っている姿をみれたので 

子供達みんな一生懸命取り組んでいる姿に感動しました。 

お家でも頑張って踊っていましたが本番は照れてるのか踊れませんでした。そんな初めての運動会、

とっても可愛かったです。 

どちらかと言えば満足 

学年別で時間も 1時間遅くなりゆっくり見れた。他の学年も少し見たいなと思いましたが、長くなる

ので学年ごとの方が人混みも避けれてよいと思います。

土曜は習い事があり調整が大変ですので日曜開催を希望致します。 

少し観客席側が遠く感じた 

１時間遅れたため、他の家族の習い事の予定が変更になりました。前日に早めにご連絡いただけてた

ので、習い事の先生にも連絡できて時間変更にも対応できたので良かったです。

学年別だった為見やすかったのは良かったと思います。もう少し保護者の席が近かったら尚良かった

と思います。 

時間が遅くなってくれてとてもありがたかった。親子競技が復活して嬉しかった。玉入れが無くなっ

て少し残念だった。

競技の順番が変わっても、椅子に座ってる方の入れ替えなどをしない方が多くいたと思われます 

幼稚園最後の運動会、コロナでなかった分、遊戯ではなく、親子競技が良かったです。

出し物が、親子はよいので、鼓笛隊などしてほしかった。 

種目をもう一個でも見たかった

子どもたちの成長を感じられた。

去年の運動会と比べて子供が成長したのを感じることができました

我が子の競技、演技中は記録におさめたくて、カメラやスマホ、ビデオカメラで撮影してしまいま

す。一生懸命頑張っている子ども達に、拍手を送りたくてもなかなか送れず…。他学年と合同で行な

えば、他学年の保護者が拍手を送ってあげられるのではないかと思いました。他学年の保護者が子ど

も達に拍手を送ってあげられる、たくさんの拍手に包まれる運動会になればいいなと感じました。 

普通 

例年と想定どおりだったため
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内容が簡単、簡素な印象です。最年少クラス時に体操発表会では障害物を使ったものもありました

し、運動会でもより充実した内容のものが観たいです。 

①我が子だけでなく、子どもたちの成長をしっかりと見ることができた点。②先生たちの細やかな配

慮により、子どもが今日を楽しみに待てていた点。③10月 21日の行事開催が、市内の小学校と重な

っており見に来ることが叶わなかった保護者もいました。保幼小連携という観点から疑問に思った

点。④カメラマンが右往左往、かけっこでは、ゴール側からの保護者の撮影を遮るようにゴールテー

プ前に立ち撮影するカメラマンに営利に寄りすぎ、家族ファーストになっていないなと感じた点。

全体的に締まりがないように感じました。例えばかけっこのスタートの時に「位置について」「は

い！」のかけ声がほぼ無かったりスタートの姿勢も揃っていなかったり。年少の時のほうが掛け声は

運動場に響き渡るような大きな声で、姿勢も揃っていて格好良かったです。

親子競技は、走ったりするのがよかったです。 

不満

もう少し種目を増やしてほしいです。 

かけっこの時、自分の子どもが終わったのにその場におり、ビデオが取れなかった。そして、自分の

子が終わり次第その場から移動するように放送してほしかった。また流れがかけっこの流れが早すぎ

たと思います。 

３． 

４．上記の通り回答をされた理由を教えてください。（任意）

学年毎が良い

人数が少なくて見やすい

短時間で終わるし、保護者が少ないので、子供の様子が見やすい。

分かりやすいし見やすくて良い
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全学年一緒になると保護者の人数も多くなり,場所取り問題や園児の演技が見にくかったりしそう。今

回のように決められた時間内で学年ごとに開催してもらう方が保護者としては見やすいし,子ども達も

他学年の演技を待つ時間がなくていいのでスムーズにいきそう。

特に年少さんは待ち時間が長いと大変ですし、人数も多くて混雑するのは避けたいです。

見学がゆったり出来て良かった。

人数制限がないことで全学年合同になると混雑すると思うので学年別がいいと思います。

コロナから以前へと戻しながらの今ですがワクチン 1つ薬 1つ今でもコロナは恐怖です。高熱で横に

なっている子供が息をしているのかを確認し続けた何日か生きた心地のしない日を思いだすたび敢え

て人混みの中でせずにいけるならと今のままが良いと思います。

短い時間の方が子どもの集中力が切れない。立ち見もあるので、1時間の設定がちょうど良い。

クラス毎の競技も、隙間から見るしかなかったので、人数が増えると見えなくなるのではと思いま

す。 

場所が空いており、見やすくてよかったです。今また色んな感染症が流行っているので密にならず安

心できました。 

混雑せず見やすいので

見やすかった

出番が集中しているので、子供の緊張や集中も1時間でまとまっていて良いと思いました。

どの場所から見ても、そこまで混雑しておらず撮影もしやすい為。

見やすく、早く終わるので良かったです。

小さい子供を連れて見るため、短時間でまとめて見れると助かるので

時間が限られており参加しやすかった。 

時間的によい 

人数が少なくて見やすいから

人が多いと見にくいので

全学年だと見学者が多く見たい時に十分見れないかもしれないので

見やすいからです。一気に子供の学年の種目をみれると助かります

混雑することなく、ゆっくり見れます。駐車場の問題もあるので、基本園行事は学年毎が良いです。

最年少と年長で時間差がありますが、お預かりがあるのですごく助かりました。

場所とりなどの必要がない。場所とりは暇な家庭ほど有利で忙しい家庭や、シングル世帯は不利なの

で。おばあちゃんが高齢者の場合や、見る側、子供も熱中症を気にしなくてもいい。今回はたまたま

涼しかったが。 

仕事があるので 

拘束時間が短いので。 
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自分の子供を目の前でゆっくり見れたから

人数が少なくて良く見える為。

下の子がいて長時間待つのが大変なので学年毎はありがたいので。

少しでもギャラリーが少ない方が、競技が見やすいと思うので

混雑を避けられるから 

拘束時間が長いのは大変なので学年ごとがありがたいです。また今年は10 月末で肌寒かったので短

時間でよかった。 

混むので。 

とても見やすい。子どもも親も待ち時間なく、余裕を持てる。

これ以上人が増えると見辛くなると思う。

全学年一緒だと写真撮影等の保護者移動で混雑しそう。

①小さい子たちの待ち時間の負担がへる点。②保護者は入れ替え制が子どもとの距離も近くいられて

よいと感じた点。 

学年毎の開催でさえ、マナーが守れずイスに家族皆で座っていたりマナーが守れていない人がいる。

これが全体でとなるとゾッとします。これだけアナウンスしてもマナーを守らない保護者がいる限

り、全体で行うにしても各家庭１人しか見れないとか限定しないと揉め事がいつ起こってもおかしく

ない。 

学年毎の方が保護者としては、ちゃんと子供が見えるから

どちらでも良い

先生方にお任せしたいと思っております 

時代と共に変わりゆくものはあるが、学園全体として、最年少から年長までを四條畷学園大学附属幼

稚園として考えたら、自分以外の下のクラスや上のクラスの頑張りをお互い見て、応援したり助け合

ったりしてあげるのも子供にとって良いのかなとおもいます。今はそれぞれ家庭環境があるという事

は理解はしているつもりですが、行事として形としての流れ作業の様なイベントで少し寂しいなと感

じます。⌨
どちらの良さもあると思うため。

自分の子どもの学年だけを落ち着いて見ることができる運動会に慣れましたが、年長さんの組体操や

リレーを見て憧れたり刺激を受けるのもいいなと思うので。

保護者が少ない方が見やすいと思う。

各学年は観覧がしやすく、嬉しいのですが、年長さんの立派な姿が見れるという目的で全学年での運

動会も良いのではと思います。

せっかくなら他の学年の親御さんにも特に年長さんは見てもらいたいため。

兄弟がいる人は同じ画いいと思われるとは思うのですが、一人しか子どもがいない私は満足でした。 
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全体で集まって、運動会の歌や校歌、体操など、見れたらいいなと感じました。

学年別だと参加者は楽だった。他の学年も見たいなと思うが見たい人はそのまま退園せず残ってもい

いと言う感じにしてもらって見ればいいと思う。

全学年一緒が良い

色々なクラスをみたいので 

観覧という点では先ほど述べた通りですが、全学年一緒の方が盛りが上がりや学年の枠を越えた取り

組みができると思うため。 

行事としても盛り上がりますし、違う学年の種目を見ることで、刺激を受けると思うからです。

他の学年も見たかった。

次のプログラムへ進む時がどうしても慌ただしくなるので（私がです）他学年も一緒の方が時間に余

裕ができていいかなと思いました。 

色々な学年もみたいので

学年毎だと短い時間で終わるので祖父母を誘いやすいが、運動会というイベントと考えると全学年一

緒の方が幼稚園の取り組み方も見れるし兄弟がいる家庭は助かると思う。また子供達が上の学年の出

し物を見る事で刺激を受けると思う。年長は年長で学年が一番上という自覚も感じられると思う。

姪っ子（他園）の運動会が全学年開催で年長さんの演技や組体操に年少さんや年中さんがカッコい

い！あの役をやりたい！と憧れる様子が多く見られました。 私個人としては子どもを見たら帰りた

い、、というのが本心ですが、子ども達の憧れの気持ちの方が大切かなと思うので全学年開催がいい

です。 

他学年の競技を子どもにも見せたい

次のプログラムに進む時に慌ただしいので全学年同じ方が時間に余裕が出るかなぁと思いました。

それぞれの学年の成長がわかるため。

お兄さんお姉さんの演目を見て、来年は自分もあんな風に格好良くしたいなど憧れの気持ちを持つこ

とや、もっと大勢に囲まれながらやり遂げることはいい事だと思う。他の園では運動場が狭くてした

くてもできないことがあるのに、せっかく大きな運動場でできる環境があるのだから活かして欲し

い。学年別の経験しかなければこんなものかと満足できているけれど、今小学生で全学年での経験が

ある子の話も聞くとその経験も是非したいと思う。年少年中年長みんなでの玉入れは年長さんが下の

子にボールを渡してあげたりそれぞれの学年の成長を見られて感動するという話も聞いて素敵だなと

思った。学年別を希望する方の中にはそういう全学年ならではの演目があったりする情報を知らず

に、人が多くなると見にくくなるだけと思って希望している方もたくさんいるのではないでしょう

か？全学年の運動会の場合はこんな感じですと言う情報も提供した上でアンケートの統計を取ってく

れないとあまり意味がないと思う。 

上記理由です。
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近くの幼稚園保育園は全学年でやっているし、学園も今年は全学年と思っていたので残念でした。下

の子が上の学年の競技観たりするのも大事だと思いました。また

全体がみたいから 

５． 

６．上記の通り回答をされた理由を教えてください。（任意）

お弁当を食べなくて良い

学年ごとに行うのが良いと思うので、お弁当を食べる必要はないと思います。

朝からお弁当作るのが大変。運動会は長くなくていい。

気軽に、身軽に参加したいです。 

今のままならお弁当時間は必要ないかと思います。 

幼稚園の運動会で必要ないと思います。 

集中力が切れる前に機嫌良く終わるので、お弁当なしでいいと思います。

短時間なのであれば負担になるしいらないと思う。 

お弁当作りや場所取りが大変なので。 

終了後に、頑張ったご褒美会など家族揃ってできるので良いと感じました。

一緒にお弁当を食べるのは楽しいと思いますが、そうすると時間が長くなるので

お弁当を一緒に食べたりするのは貴重な経験になると思うが、時間も長くなりお弁当を作るのも負担

になる。 

10 月でも、寒い日もあるためお弁当を楽しめないかもしれないから 

小学生以上で経験しても遅くない。親の負担が大きい 

昔、場所とりが大変だったので。 
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お仕事されている方も多いし、感染的な衛生的な配慮からも園内でみんなで食事をする必要はないか

と思います。 

これない親とかシングル世帯を思うと、わざわざ食べなくてもいい。家で一緒にたべているので、、 

仕事があるので 

お天気に左右されそうだから。 

天候や朝早い時間とか、前もっての準備が無駄になったり、大変になるから 

親の負担を考えると、なしの方がよい。 

終わった後家族で食事に行くので。親の負担が減る。

時間が長くなるので大変

終わってから、ゆっくり子どもとの時間を過ごしたい。 

保護者も準備が大変になるから 

横では樟葉祭も開催されており、昼からプログラムもないのであれば必要性を感じないため。

以前の１日がかりの運動会だった時に天候に左右され、延期になったり急遽午後から短縮した形で行

われたりだとかで自宅で弁当を食べる事になった事があった為。前日からやきもきした気持ちで過ご

したくない。 

無い方がお弁当を作る手間も省けるのと、うちはパパがいないのでみんなでお弁当となっても 2人き

りなので寂しさが増すかなと思い書かせて頂きました！

お弁当がない方がスムーズで落ち着いた開催になると思うので。

お弁当作りがなく、親としては子どもを応援することだけに集中できて良かったです。

長女の時にお弁当を準備していて天気に左右されることが多いので。雨で延期になったり、お弁当を

食べてからの参加に変わったりしたので準備だけが大変でした。玉入れなど競技は少し減ってしまい

ますが、このままなしの午前中開催のままでいいと思う。その方が先生方も負担が少なくなると思う

ので良いと思います。

幼児の体力を考えると半日で終わらせる方が良いのではないかと思う。

まだコロナが終息していないため 

どちらでも良い

小学校で食べられるので、幼稚園の内は集中力がもつ短時間で十分かと思います。

お弁当を作るのが大変ですが 家族で食べるのも楽しいので 

子供は食べたいだろうけど、天気によっては大変かなと思うので、お任せです 

お弁当があると、楽しみも増えるかと思いますが、天気次第で延期や開始時間が変わる等あった時に

準備が大変になりそう。 
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お弁当を皆んなで食べる楽しさが無くなった時はもの寂しさがあったが、場所取りの壮絶な戦いはも

うしたく無いので場所の確保が難しい場合は無くて良いと思った。競技後に残ってお弁当食べたい人

は場所開放とかでも良いかも知れない。

お弁当を食べていた頃の運動会を知らないので何とも言えませんが、午前中で終了出来るプログラム

であれば、お弁当無しのまま午前終了で良いのかなと思います。

お弁当を作るのは大変ですが、コロナ禍前のお弁当があった頃を知る者としては、あの時間は子ども

の思い出にも残っている楽しい時間だったようにも思うからです。 

家族でお弁当を食べる方が良い

お弁当を一緒に食べれたらもっと楽しいと思います！

それも含めて運動会と思う 

世代的に、みんなでゴザを敷いてワイワイと楽しく家族でお弁当を食べた記憶しかないので、学年ご

とに仕切られた運動会は少し寂しいなと感じてしまいます。

子どもたちと運動会について話しながらお弁当を食べられるのが楽しいので 

運動会といえば家族で青空の下お弁当を食べたことが思い出として今でも印象に残っているからで

す。 

運動会の話をしながら食べられる時間は子どもの頃楽しかった思い出があるので 

特別感があって子供が喜ぶと思う 

幼稚園の運動会の思い出といえば、皆でお弁当を食べる事でした。 

運動会という感じがするから。 

お弁当食べるのも含めて、運動会の思い出だと思うから。 
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７． 

８． 

９． 
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１０． 

１１．今回の運動会の良かったところ［任意］

国旗など簡略化されており、また、学年ごとの実施で時間短縮でよかったです。

初めての運動会でしたが 

年少さんの小さな身体で一生懸命に演技している姿は可愛くて,とても感動でした。 

子どもの成長を感じました。

運動会の練習が始まった時から今日まで先生の指導のもとかけっこもお遊戯も終わりまでに至る全て

を一生懸命に覚えたのが頑張ったのがみれました。 

日頃の先生のご指導もあり、順番を待つ、演技が終わったら所定の位置へ戻り、座るなど、とてもス

ムーズに行なえていて素晴らしいと思いました。どの演技も楽しくて可愛かったです。

何よりも子どもが運動会を楽しみにしていた、そして楽しんでいた事が良かったです。家では披露し

てくれませんでしたが、運動会までの日々の練習も楽しくやっている様子が伝わってきて当日を楽し

みにしていました。踊る位置を分かりすく教えて頂き、ベストポジションで見学出来ました。

近くで子供の成長を感じることができ、また事前にダンスの場所や走る順番を教えてくださっていた

ことから、場所取りもしやすかったので嬉しかったです。 

学年毎だったので、待ち時間がなく、観覧するスペースもゆったりと見れた

楽しそうな姿を見られ、一緒に競技も参加でき楽しい時間が過ごせました。

普段から練習しているブリッジや計算を取り入れて、子供も嬉しかったのかお家でも何度も説明した

り見せてくれていました。

学年毎のため保護者も少なく運動場がごった返さなくて良かった

色んなことがスムーズでした 

みんなの一致団結が感動しました 
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学年毎での開催、お預かりがあったこと、雨上がりでもグラウンドの状態が良かったこと、色々と配

慮して頂き良かったです。練習、準備から開催大変だったと思います。組体操感動しました。本当に

ありがとうございました。 

親子競技があり子供が楽しそうでした。 

子供達が楽しそうに元気よく参加していた 

親子競技が凄く嬉しそうだった。足し算をして数字のコーンを回ると言うルールがよく考えられてい

ると思った。日頃から計算になじみがある事で、遊びに活きているなと感じた。 

体操は、体操発表会があるので、親子をなくし、鼓笛隊など、ダンス等を増やしてほしい。 

学園祭も楽しむことができて、子どもにとってもハッピーな１日になった。 

これまでコロナで短縮された内容だったが、ようやく全編が見れた気になった。

やはり年長の迫力、成長は凄かったので感動しました。

①子どもたちが活き活き運動していたところ 

②先生たちが練習も含めて日々素敵なサポートをしてくださったところ 

ダンスがとっても可愛かったのと、親子リレーが楽しかったです！！

前日の天候で開催が不安でしたが、早々に開催と時間の変更についてのご決断とご連絡をいただけた

ので良かったです。

親子で参加できるものがあり、嬉しかったです。 

また、嫌な保護者もいらっしゃるかもしれませんが、順位をつけてることは良かったと私は思いま

す。（うちの子はリレーで 4位でしたが、それでも良かったと思いました。）

自分の場所からは見られないアングルの動画はとても良かったです。ありがとうございます。 

学年別で人混みで多すぎて見れないと言うこともなく、どこで走るか踊るかも事前に連絡してくださ

ったので効率よく見れました。

リレーも組体操も感動しました。 

組体で先生方も裸足になっている事に感動しました。1人から始まり最後クラスのみんなで行う所は

本当に素晴らしかったです。 

親子競技楽しそうでした。 

子どもが、数日前から運動会をとても楽しみにしていたので、練習がとても楽しかったのが伝わりま

した。また、先生方が、本番に向けての気持ちの盛り上げ方や、様々なご配慮をして頂いていたのが

伝わりました。 

本番は、みんなのそれぞれが頑張っている姿や、その場で堂々と演技している子どもの姿に感動しま

した。本当にありがとうございました。 

ダンスの時、前(本部)ではなく保護者側を向いて踊っていたことや並び方のおかげでとても見やすか

ったです。 
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ダンスの中に入園してから取り組んでいる体操が組み込まれていて、素敵な工夫だなと感じました。 

親子競技があったところ 

全てにおいてスムーズだった。 

前日に何番目か教えてくれたのは嬉しかったです 

親子競技があり、子供も親も笑顔になれたところ 

先生と園児の信頼関係がとても伝わりました。 

事前にお手紙で走る順番、踊る位置を知らせてもらえたので、すごくありがたかった。学年ごと、ク

ラスごとに観覧場所が分かれていたので、ゆっくり見ることができた。親子競技も子どもたちが楽し

そうだった。 

前日の悪天候もあったのに、会場整備ありがとうございました。子どもも保護者も楽しめました。 

ダンスも可愛かった、程よい人数で同じところで座って見れた

人数制限がなく両祖父母が来れた事、演目が増えた事。

親子競技が復活したところ。学年毎なので余裕を持って見学でき、殺伐としない雰囲気が良かった。

学年別でコンパクトにまとまっていたところ

年長というのもあって、リレーはすごく楽しませていただきました！

体操や組体操、みんなが完成出来ていて、ここまで仕上げて運動会を迎えれた事が本当にすごい！と

思いました。とても立派でした！

また、先生方も一緒になって裸足になってくれていた事に涙が出ました。

年長のリレーが見応えがあり、感動しました。必死に走る子ども達の表情を見て、涙をこらえるのが

大変でした。 

内容が素晴らしいと思います 

事前にお手紙でいただいた走る順番であったり、遊戯の立ち位置がわかりやすかったので迷わず子供

の頑張りを目の前で見る事が出来て良かったです。

日々の頑張りが伝わる素敵な会でした。 

担任の先生が子供の位置をこどもんで配信してくださり、わかりやすかったです。 

子どもたちが出る番が分かりやすかったです。 

運動場の整備ありがとうございました！

駐輪場を運動場にしてくれたところ

順番や場所を書いてくれたので、みやすかった。 

ダンスの立ち位置を事前配布のプリントに印をつけていただいてありがとうございました。

お陰様で目の前で見ることができました。先生方の気遣いに感謝しています。

動画を見返すと丹羽先生が後ろに映っていて、愛情たっぷりの目線で見守っておられて、それにも家

で感動しました。ありがとうございました。 
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練習の成果を見れて、感動して泣きそうになりました。

１２．今回の運動会の工夫して欲しいところ［任意］ 

撮影ダメな場所などのルールを事前に周知してもらえるとよりよいと思います。三脚を前で広げてる

人などルールを守ってない人がいます。 

来年も演技の位置情報を教えていただけると助かります。

トラックに置いてあるコーンが小さい時と大きい時がありましたが、大きいコーンの方が分かりやす

く、子供達も足を引っ掛けたり転ける心配が無くなるかな？と思いました。

ダンスをする際に、ヘッドアクセサリーやポンポンなど、もう少し華やかさがあったら可愛いだろう

なと思いました 

椅子に座れるのは家庭に1席ですが、今年もやはり解決されていなく、一家族に２人座られてるご家

庭もいまして、３番目の演目では座ることができませんでした。結局は立ち見でもみれたから良かっ

たのですが、前列に座れるのは腕章をつけてる保護者のみにするとかにしていただけたらいいなと思

いました。もしくは理解されてないお年寄りもいるので、園児椅子を多めに設置しておくなどあれば

困る人もいないかなと、、 

椅子の数が少ないと思います。きちんと守って頂いたら良いのですが、祖父母の方や妊婦さん、小さ

なお子さんがいると難しいのかなという点も理解できます。各家庭1席と数席は優先席として妊婦や

高齢の方が座れる席があっても良いかと思いました。

かけっこのゴール前のスペースをかけっこ競技の時のみ開放して頂けると撮影しやすかったです。 

年々、レベルが下がっているのが寂しい。

年長児、リレーも組体操も、時間が短く、もっと見どころをつくって欲しい。

体操発表会が別であるので、お遊戯に体操要素はなくても良かったかと思う。また、運動会か体操発

表会のどちらかではパラバルーンなどクラスで協力する、一丸となる、息を合わせる姿も是非見た

い。他の園では年中で運動会にパラバルーンをするところも多く、幼稚園ならではの今しかできない

経験もさせてほしいと思います。 

親子ダンスの時、一直線に並ぶと場所が狭く、子供の顔も周りから見えませんでした。

楕円形状にトラック上に並んだ方が良かったと思う。

あと組体操で男の子と女の子が交代していたが、女の子は線上に並ぶとブリッジ回転や側転が非常に

見づらかった。

背の高いお子さんだと尚更だと思う。

二人組以降女の子が前に出て、男の子が後ろに下がったとはいえ、男の子はずっと保護者側の方を向

いていて、表情が見えて羨ましかったです。少し公平性に欠けると思いました。 

女の子と男の子で前後に交代だけで良かったのでは？
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①大東市内の保幼小学校と密に連携し、大きな行事が重ならないように改善をしていただきたい。予

定日の仮押さえではなく、決定通達を学校園に送っていただきたい。 

②カメラマンが縦横無尽に動き、保護者と子どもの間に平然と入って、かけっこの撮影を不意にしま

した。あれだけのカメラマンを手配するのであれば、事前に撮影スポットをバミるなど観客席からの

妨げにならない工夫はできると思います。営利目的ならば、普段保護者が観に来られない学園内の活

動に対しての方が興味もあり購入量も増すのではと思います。人数制限もない行事になり、遠方から

祖父母も見にきたり、各家庭が素敵な撮影媒体で子どもを撮っていますので、あまりしゃしゃり出さ

せず、先生、子ども、家族で作れる空間を目指された方が、行事としての格が上がるように思いま

す。 

前列のイスは指定席にしてほしい。演目で見る位置が変わったりするが、演技メインの席にするとか

して、決まった人が座るようにしないとどれだけアナウンスしてもマナー違反する人は居続けると思

います。 

ひよこ組の時の運動会では、かけっこのゴール側でゴールに向かって走ってくる子どもをもう少し間

近で見られたのに(手を振ったり名前を呼んだり)今年からは出来ないんだなぁ…と少しだけ残念でし

た(>〈<｡) 

かけっこではおそらく速い子順で組分けして走ったと思うのですが、ずっとかけっこの練習の時に頑

張って「１番になれた！」と喜んでいた子どもが、組分けされたあとは練習でもずっと勝てずにいて

少し不憫でした。

ひと家庭1席が守られないなら座る人だけ必ず腕章をつけるなどすればいいと思った。水などでの場

所取りが多かった。 

とくにありません。 

リレーでは大きくコースを外れてしまった子がいた。退場門の方には教員が誰もいなかったので、あ

そこに人がいればよかったなと感じました。 

以前のようにカメラ席を作ってほしい。 

自分のクラスが終わってもずっと座っているご父兄や祖父母の方が多かった。譲り合いだと思います

が、座りたい方が多いのであれば祖父母席なども作っても良いと思います。

親子でダンスはメリハリがなかったように感じました。 

並んでみないとわからなかったとは思いますが円が小さく踊りにくかったし、円の中側を子供にした

方が見ている人には良いと思った。(大人の顔より子供が見たいと思う。) 

また、子供が親に教えるコンセプトなら子供がもっと踊れる状態にしないと親は何をしたらよいかわ

からなくてダラダラになってしまうのは勿体ないと感じた。(組体の練習などでそこまでできなかった

のかもしれないとは思ったが) 
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せめて円の真ん中に台を置いてその上で先生が一緒に踊ってもらえたらわかりやすかったのではない

かと思う。 

椅子が足りていなかったので、優先着席や1家族 1席の誘導をもっとしてほしい。もしくは、間隔を

少し狭めても席を増やしてほしい。 

ゴール近くのカメラさんがゴール前のいい場所にずっといたので見にくかった。写真に残してもらえ

るのはありがたいが、もう少し配慮して欲しいです。 

せっかくの体操をやっている発表の場なのに、園児間の幅が狭く開脚などがぜんぜんできるスペース

がなかった 

親子競技の待機する場所が狭かったです 

卒園児も来ているので、何か簡単にできる競技があれば兄弟で応援ができて楽しいなぁと思いまし

た。 

ダンスのとき目の前にカメラマンの三脚が立っててカメラに写り込んで残念でしたが、仕方のないこ

となので、大丈夫です 

ダンスの完成度がイマイチだった。緊張等あって出来ない子もいるかと思うが、出来ない子の人数が

多すぎた。残念です。

雨降りの開催時間遅延はむしろありがたかったので、今後もゆっくり開催にしてほしい。事前に踊る

場所を（◯組真ん中・右より・左端など）教えてもらえるとありがたい。（小学生は自分で位置に丸

をしているが幼稚園児には難しいのでしょうか？）

正門からグラウンドへの誘導係が居ればと思いました。 

帰りの小学校門が通用門しか開かれていなく混雑したように思いました。できれば大門を開けていた

だければと思いました。 

年長さんは三種目あったのですが、最後の運動会なので、親子競技無しでクラス対抗の別の競技(玉入

れ等)を見たかったなぁと思います。

演目を増やしてほしい。玉入れ希望。 

かなりや組は本部テント前での演技だったため、複数の家族で見ることが難しかったです。本部テン

トは正面にあるべきだとは思いますので難しいことは承知しておりますが、何か方法があれば嬉しい

なと思いました。 

カメラマンが邪魔で、撮影してるのに、頭が入って少し不快でした

退場側とか入場側をもう少し分かりやすくしてほしい。 

かけっこでゴール前に専属のカメラマンがいるのは理解できますが、その方に遮られ子供の走る姿を

最後まで撮影及び、見届ける事が出来なかったのは本当に残念でした。きっと撮ってもらえているだ

ろうと、プロのカメラマンの写真仕上がりを期待したいです。 
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最後終わる時がサーッと解散する感じだったので、最後整列してこれで運動会を終わります。みたい

なのがあってもよかったかなぁと思いました。みんなで拍手して終わり！

特にありません。 

ダンスの音楽を事前に教えてもらえたらお家でも練習しやすいかなと思います。 

一生懸命歌っていたんですが何を歌っているかわからなかったので(笑) 

親子競技が、全く面白くなかった事 

かけっこの時の保護者場所取り。 

１３．その他、何でもご記入ください［任意］ 

グラウンド整備などありがとうございました。 

前日の雨にも関わらず、準備頂いた先生方、ありがとうございました！

朝から？の運動場の整備大変だったと思います。ありがとうございました。子供達の成長に胸がつま

りました。ありがとうございました。 

前日の雨で、先生方も朝早くから準備をしていただき、本当にありがとうございました。どんな演技

をするのかとても楽しみにしており、想像以上の出来ばえに感動しました。来年も楽しみです。

一家族一人の見学席を、三席使ってる家族も見受けられ親であっても遠慮して隙間から見るしかなか

った。おじいちゃん、おばあちゃんに座ってほしい気持ちもわかりますが他の人の事も考えて幼稚園

の決まりに従って欲しかったなと思いました。 

運動場で、子供を近くで応援できるのがすごく嬉しく思っております。息子の頑張り、成長を見て、

涙が出ました。いつも細やかなご指導をいただきまして、ありがとうございます。 

初めての親子競技、とても楽しく良い思い出となりました。ありがとうございました。日々の練習は

とても大変だったかと思いますが、怪我もなく、無事笑顔で終えれた事は先生方のおかげだと思いま

す。子供達も本当によく頑張ってくれたと思います。ありがとうございました。 

運動会後の景品はできれば、おもちゃだけでは無く今後使える実用品の方がありがたい。 

去年はタオルなどがあり「運動会でもらった」と嬉しそうに使っている。おもちゃだけだとあまり思

い出にならない気がします。 

運動会有難うございました 

体操発表会の話になりますが、去年の体操発表会は年長さんの保護者がピリピリして、かなり荒れた

と聞きました。今年は最後だから、みんなが気持ちよく過ごせたらいいなと思いました

先生ありがとうございました。子供の頑張ってる姿 涙して感動しました。 

他園、他校と開催時期をずらして頂けたのは助かりました。 
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先生方がこども一人一人に寄り添いながらご指導してくださっていることが伝わってくる行事でし

た。途中練習の様子を伝えてくれたり、本番の位置の詳細を教えてくださったり、お忙しい中いろん

なことを気にかけてくださり感謝の気持ちでいっぱいです。ありがとうございました。 

かけっこは、非常に運営がスマートで、あっという間でした。練習の賜物でしかないので、ありがた

く見ていました。園だよりでも事前に順番のお知らせをいただき大体の位置を把握はできていまし

た。願わくば、「左から何番目」などの具体な場所を事前に通達いただけるか、走る前の整列時に

少々時間をとっていただくかすると、我が子を探す手間が省けると感じました。

頭上に飾られた旗が運動会気分を盛り上げてくれてとっても素敵でした！！他の保護者の方も「いい

ね」と言っているのを小耳に挟みました 

素敵な運動会をありがとうございました 

来年も楽しみにしています！！

前日、当日朝に渡ってのご準備、大変だったことだと思います。万国旗もキレイにはためく中で無事

に開催できたことに感謝申し上げます。ありがとうございました。 

最後の運動会で、親子での参加種目があり嬉しかったです。子どもが内側を見ていたので顔が見えな

い体験もありましたが、。 

組体操、リレーは、子どもたちが一致団結している姿を見られて素敵な思い出になったと思います。

朝からグラウンドの整備ありがとうございました。 

1 時間ずれてお昼を済ませての登園になりました。我が家は，通園に１時間かかるので10 時半ごろ

に食べて11 時には、家を出ないといけませんでした。もしも午後からになるのであればあと 30分ほ

ど開始が遅いと助かります！

子どもの成長する姿を見られるのは、日々先生方が頑張ってくださっているからだと思っています。

本当にいつもありがとうございます。卒園まで残り半年、よろしくお願いします。

毎日の練習、ありがとうございました。また、前日が雨の中、ご準備ありがとうございました。 

storyteller のカメラマンがいいところでいつもじゃまになって見れなくなるので(前にいる割にそれほ

ど写真のレベルもいいわけでもなく初心者のようなものも多い)そこも工夫してもらえないかなと思

う。 

いつも園長先生の挨拶がないのが寂しいなと思う。

園長先生は控えめにいてらっしゃると感じてはいるが、学年別とは言え大きな行事は挨拶だけでも副

園長先生でなく園長先生がされる事で会が締まると思う。

園長先生の挨拶後、行事がスタートするのが本来の形ではないかと感じた。

ご褒美のプレゼントは遊び道具ではなくメダルの方が運動会らしいと思う。 

今回雨の影響で 10時開催となりましたが、9時よりも 10時開催の方が行きやすくありがたかったで

す。 
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雨の後の運動場の整備、ありがとうございました！先生方のおかげで子ども達も保護者も運動会を気

持ちよく楽しめました^^ 

親子競技が楽しかったみたいです。子供なりに勝つ為の作戦で、父親と走りたいと言っていました。

みんないい笑顔でいい写真が撮れて良かったです。 年少の時は緊張でダンスがぎこちなく、お顔が

引き攣っていましたが、年中は恥ずかしがりながらもバイバイできるくらい成長していました。 家

族みんなで楽しみにしていた運動会、無事終えることができて良かったです。来年も楽しみにしてお

ります。 

幼稚園最後の運動会で、さすが年長さん！と思う事が沢山ありました。リレーで、こけてしまっても

すぐに立ち上がり走り出す姿があったり、組体操では堂々と息が合った演技をしてくれていました。

感動して涙が止まりませんでした。素晴らしい運動会をありがとうございました。 

前日雨だったのにも関わらず用意して下さりありがとうございました！

たくさんの準備、指導ありがとうございます！満足です

ありがとうございました。 

開催を 1時間遅らせることの連絡も 早くて良かったです。ただ 次の日でも良かったかなとも思いま

した。 

よくこれだけ練習してくれたなと驚きました 

前日の雨にもかかわらず快適な状態にして頂いた運営にかかわった方たちに感謝致します。 

ありがとうございました。 

コロナが明けて、親子競技が復活し良い思い出になりました。ありがとうございます。

今後は玉入れなどの競技も復活出来たらな…と思えます。 

朝が早いと涼しい時期に日にち変更されているので、始まりは元から今回の時間にずらしてもらえた

ら嬉しいです。 

前日の雨で設営が大変だった中、無事開催していただきありがとうございました。先生方お疲れ様で

ございました。 

娘がりす組さんの運動会の時に、年長さんの発表を見て、すごく涙したのを鮮明に覚えています。そ

の歳を迎えたのかと思うと本当に大丈夫かなと当日までソワソワしていました。 

立派にこなしていた娘の姿にホッとしました。

ご指導いただいた先生方には感謝しかありません。 

ここまで成長させて下さり、ありがとうございます。

かけっこのタイミングが早すぎて、いつのまにか自分の子供が走っていて見逃しました。

ゴール付近に保護者の方が多く、自分のクラス以外の時は場所を譲って欲しかったです。 

雨上がりの整備や昨年はなかった万国旗など、素晴らしい運動会を開催していただきありがとうござ

いました。職員の方々、先生方は感謝の気持ちでいっぱいです。 
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残念だったことは、組体操を観覧時、本部テントの後ろから撮影をしようとしていた家族の前に、保

護者の方がご夫婦でテント内に入って来られ、来賓席のすぐ横から観覧、撮影されていたことです。

本部テントの中からの撮影は可能だったのでしょうか？ほとんどの保護者の方がルールを守り、演技

前から並んで場所を確保されている中、目に余る行動でした。せめて職員からの声掛けがあってもよ

かったのではないかと感じました。 

感動しました！

ありがとうございました！

家族みんなで椅子に座ったり、椅子の周りに何人も立ったり。みんな譲り合えたら良いなと思いまし

た。 

初めての運動会！娘は前日からとても楽しみにしていました。練習から本番まで本当にありがとうご

ざいました。とても楽しめて見ることができました。

いつもありがとうございます。これからもよろしくお願いいたします。 

練習から本番までありがとうございました。なかなか人前で何かをするのが苦手な息子ですが運動会

という行事を通して頑張る姿をみることができました。本人もやれて良かった！楽しかった！と言っ

ていました。本当にありがとうございました。 

以上です。 


